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Zweckverband Kremmen  16. April 2018 
16766 Kremmen 
 
 

Niederschrift Nr. 3 
der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Kremmen 

 
Am 12. Dezember 2017, 19:00 Uhr,  Gemeinde Oberkrämer, Perwenitzer Weg 02 

16727 Oberkrämer, Bürgersaal 
 

 

Anwesenheit: 
Vertreter der Stadt Kremmen und Verbandsvorsteher  Herr Busse 
 

Vorsitzender der Verbandsversammlung Herr Leys 
Vertreter der Gemeinde Oberkrämer  
und stellv. Verbandsvorsteher 
  

Geschäftsführer Herr Jilg   
  

weitere Vertreter 
 

Stadt Kremmen Herr Tietz 
 Herr Reckin 
   

Gemeinde Oberkrämer Frau Spang -entschuldigt-   
 Herr Ostwald  -entschuldigt   
  

Gast: Herr Matschke 
 Justitiar der Gemeinde Oberkrämer 
  
 Herr Lux 
  

Beginn: 19:00 Uhr  Ende:  20:20 Uhr 
 
Schriftführerin: Frau Kähne 
 

1. Öffentlicher Teil          Beschluss Nr.: 
 

 

     1.    Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit  
     der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 2.    Bestätigung der Niederschrift vom 18. September 2017 
 3.    Bekanntgabe der Tagesordnung und ggf. Änderungsanträge     
   4.    Einwohnerfragestunde 
 5.  Beschluss Feststellung des Jahresabschlusses 2016      010/2017 
   6.  Beschluss über die Ergebnisverwendung aus dem Jahresabschluss 2016   011/2017 
   7.  Beschluss Entlastung des Verbandsvorstehers des Zweckverbandes  
  Kremmen für das Wirtschaftsjahr 2016       012/2017 
 8.     Beschluss Beauftragung eines Wirtschaftsprüfers zur Prüfung des    
  Jahresabschlusses für das Wirtschaftsjahr 2017      013/2017 
 9. Beschluss 11. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung Schmutzwasser- 
  beseitigung des Zweckverbandes Kremmen      014/2017 
10.  Beschluss Festsetzung des Höchstbetrages der Kassenkredite    015/2017 
11.         Diskussion und Beschlussfassung Wirtschaftsplan 2018 des  
  Zweckverbandes Kremmen und dessen Anlagen      016/2017 
12.    Information Verbandsvorsteher und Geschäftsführer 
 

2. Nichtöffentlicher Teil   
 

1. Bestätigung der Niederschrift vom 18. September 2017 –nichtöffentlicher Teil- 
2. Beschluss über die Einstellung eines Geschäftsleiters des Zweckverbandes Kremmen       017/2017  
3. Information Verbandsvorsteher und Geschäftsführer 
4. Anfragen 

Zu 1.  
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Der Vorsitzende, Herr Leys, eröffnet um 19:00 Uhr die 3. Sitzung der Verbandsversammlung 2017. 
Herr Leys begrüßt die Verbandsmitglieder, Gäste und Bürger und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
Beide Vertreter der Gemeinde Oberkrämer haben sich entschuldigt, für die zu fassenden Beschlüsse hat das 
keine Relevanz.  
Herr Busse bittet um das Wort. 
Herr Busse bedankt sich mit einem Präsentkorb bei Herrn Jilg für seine jahrelange Tätigkeit im Zweckverband 
und für die angenehme Zusammenarbeit. 
Herr Leys schließt sich den Worten von Herr Busse an. 
 

Zu 2.  
Es gibt zu der Niederschrift  vom 18. September 2017 öffentlicher Teil keine Einwendungen. 
 
Zu 3.  
Herr Leys fragt an, ob zur Tagesordnung, die jedem vorliegt,  Änderungen oder Zusätze gewünscht werden. 
Dies ist nicht der Fall. 
  

Zu 4. 
Seitens der Bürger werden keine Anfragen gestellt. Herr  Leys trägt vor, dass eine Bürgerin aus Klein-Ziethen 
bei ihm nachgefragt habe, ob es  stimmen würde, dass eine Dichtheitsprüfung für eine Fäkaliengrube ca. 2.000 
€ kosten würde. Herr Jilg erläutert den Vorgang einer Prüfung. Er weist auch darauf hin, dass es ständig zu 
Mehrmengen gekommen sei und daher mit der Dichtheitsprüfung  der Gruben begonnen wurde, die auffällig 
waren. 
 
Zu 5. 
Herr Leys stellt fest, dass der Jahresabschluss ausführlich in der Sitzung der Verbandsversammlung am 18. Sep-
tember 2017 besprochen wurde und fragt an, ob es dennoch Fragen geben würde.  
Dies ist nicht der Fall. 

Herr Leys verliest die Beschlussvorlage. 
 
Der Beschluss wird mit 
    
2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 010/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 6. 
Herr Jilg infoerläutert die Beschlussvorlage. 
Hinsichtlich der Ergebnisverwendung werden keine Anfragen gestellt. 

Herr Leys verliest die Beschlussvorlage. 
 
Der Beschluss wird mit 
    

2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 011/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 7. 
Herr Leys ruft TOP 7 auf. 
Es besteht kein Diskussionsbedarf. 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
Herr Leys verliest die Beschlussvorlage. 
 
Der Beschluss wird mit 
    
2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 012/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 8. 
Herr Leys ruft TOP 8 auf. 
Herr Jilg teilt mit, der Zweckverband Kremmen über die Jahre hinweg gute Erfahrungen mit der Wirtschafts-
prüfungsgesellschaft Dr. Dornbach & Partner Treuhand GmbH  gemacht habe. In diesem Jahr soll der Zweck-
verband von einer Zweigniederlassung in Berlin geprüft werden. 
Herr Leys fragt möchte wissen, wie lange diese Wirtschaftsprüfungsgesellschaft den Zweckverband schon prü-
fe. 
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Herr Jilg teilt mit, dass es nunmehr Zeit werde, diese zu wechseln.  Wir müssen die Entscheidung des Rech-
nungsprüfungsamtes abwarten, denn diese müsse die Genehmigung zur Beauftragung erteilen  

Es gibt keine Hinweise und keine Anfragen. 
Herr Leys weist nochmals darauf hin, dass es das letzte Mal sei, dass diese Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 
beauftragt werden soll.  
Herr Leys verliest die Beschlussvorlage. 
Der Beschluss wird mit 
    

2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 013/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 9. 
Herr Leys ruft TOP 9 auf. 
Die Veränderungen der 11. Satzung zur Änderung der Gebührensatzung werden der 10. Satzung zur Ände-
rung der Gebührensatzung gegenüber gestellt und erläutert. Dabei wird auf die Veränderung  für  das Ge-
werbegebiet in Vehlefanz hingewiesen. 
Ferner wird die Kalkulation für den nicht separierten Schlamm aus Kleinkläranlagen erläutert und diskutiert. 
Nach Abschluss der Diskussion verliest Herr Leys die Beschlussvorlage  

 
Der Beschluss wird mit 
    

2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 014/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 10. 
Herr Leys ruft TOP 10 auf.  
Herr Leys teilt mit, dass der Höchstbetrag der Kassenkredite, wie auch im vergangenen Jahr, auf 150.000 € 
festgelegt werden solle. Dieser wurde bislang noch nie in Anspruch genommen. 
Es gibt keine Anfragen. 
Herr Leys verliest die Beschlussvorlage. 
 
Der Beschluss wird mit 
    
2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 015/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 11. 
Herr Leys ruft TOP 11 auf.  
Auf Wunsch von Herrn Leys erläutert Herr Jilg den Stellenplan (S, 19 Wirtschaftsplan 2018). Herr Leys macht 
darauf aufmerksam, dass dieser nicht stimmig sei. Nach kurzer Diskussion verständigt man sich, dass der Stel-
lenplan dringend angepasst werden müsse. 
Herr Jilg ist der Auffassung, dass Herr Lux ab dem 01.01.2018 Aufgaben neu zuordnen werde. 
Weiterhin  wird der Investitionsplan mit den Punkten Überleitung Beetz- Ludwigsaue und der Erschließung des 
Sommerswalder Dreiecks angesprochen.  
Herr Tietz bemängelt, dass die Errichtung einer Photovoltaikanlage im Wirtschaftsplan nicht aufgenommen 
wurde. Nach einer weiteren Diskussion verliest Herr Leys die Beschlussvorlage. 
 
Der Beschluss wird mit 
    
2- Ja-Stimmen (einstimmig)   Beschluss-Nr.: 016/2017 
 

angenommen. 
 

Zu 12. 
Herr Leys ruft TOP 12 auf.  
Herr Jilg berichtet, dass das Prüfprogramm bezüglich der Geruchsbelästigung an der Fäkalannahmestation 
Sommerfeld abgelaufen sei und man nun noch auf das Ergebnis warten würde, das in den nächsten Tagen zu 
erwarten sei.  
Hinsichtlich der Erschließung des Sommerswalder Dreiecks und der angrenzenden Straßenzüge sowie für die  
Entlastung der vorhandenen Überleitung nach Vehlefanz müssen für die neue Trasse der Überleitung die Lei-
tungsrechte (Dienstbarkeiten) mit den jeweiligen Eigentümern geklärt werden.  
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Die Sanierung des Pumpwerks Schwante Mühlenweg sei abgeschlossen.  
 
Abschließend weist Herr Jilg auf erschwerte Bedingungen für die zukünftige Ausbringung/Verwertung von 
Klärschlamm hin.  
Es werden keine Anfragen gestellt 
 

Herr Leys beendet um 20:20 Uhr den öffentlich Teil der 3. Sitzung der Verbandsversammlung 2017. 
 
 
 
 

P. Leys      L.. Kähne 
Vorsitzender der      Schriftführerin 
Verbandsversammlung   


